
• 50- летие

• Школы имени Св. Александра 

• Невского (Хомбуш, Сидней)

• (1971-2021) 



• Школа была открыта при
Петропавловском соборе в Сиднее в 1952
г. в р-не Стратфилд. В 1971 г. получила
свое название и разделилась на
родительскую и прицерковную. В 1973 г.
родительская школа переехала в здание
австралийской школы в р-не Хомбуш. В
1975 г. состоялся первый выпуск учащихся.





Основана в 1971 г.

Статус: некоммерческая организация

185 учеников
30 педагогов 

Структура: Школа управляется родительским 
комитетом (14 человек), включая Председателя 

(Директор школы), Вице-председателя, Секретаря и 
Казначея. В школе работают завуч, учителя, 

ассистенты, стажеры, библиотекарь, бухгалтер, 
администратор,  смотритель.



ЦЕЛИ: Сохранение русской культуры 

и интереса к изучению русского 

языка и русской культуры у детей 

вдали от России. 

ОСНОВНЫЕ 
НАПРАВЛЕНИЯ 
ДЕЯТЕЛЬНОСТИ
Русский язык
➢ Русская 

литература
➢ История 

России
➢ География 

России
➢ Закон Божий
➢ Переводы 

Пение
➢ Драма

ФАКУЛЬТАТИВНЫЕ ЗАНЯТИЯ:

Русские народные танцы
➢ Рисование 
➢ Рукоделие

Русский как иностранный







Белый бал дебютантов 26 ноября 
2021г.



• 26 ноября в просторном зале Waterview в
Олимпийском парке Сиднея собралось
более 400 человек. Повод для
праздничного торжественного бала и
ужина был особенный - Русская школа им.
Александра Невского (в Конкорде)
отмечала полувековой юбилей.



• За многие годы в школе сложились
добрые традиции. Есть у школы и свой
гимн, слова которого написаны еще в
1981 году. Его исполнил на балу хор
учеников школы под руководством
Николая Куликова, который сам
закончил школу в 1988 году. Вели бал и
представляли дебютантов выпускники
прежних лет Марина Кожевникова,
Алиса Кривожня, Александр Гончаров и
Даниил Тюкавкин.



Председатель родительского 
комитета Н.О. Максимов





• Руководитель школы Николай Максимов,
обращаясь к выпускникам, сказал: «Я верю,
что дружба, установленная в школьные
годы, сохранится у вас навсегда, так же как
знания и любовь к русской культуре». Для
Николая это последний год на посту
руководителя родительского комитета, он
возглавлял школьный коллектив 11 лет.
Завершает работу и Галина Харрисон, она
была завучем школы с 2013 года.







• В зале присутствуют почетные гости -

австралийские политики, российские

дипломаты. Поздравил учеников и

учителей школы посол России Алексей

Павловский, принял участие на балу и

генеральный консул Игорь Аржаев с
супругой.



• Член парламента Австралии от округа Reid,
включающего Стратфилд, где расположен
православный Петропавловский собор и
Русский клуб, Фиона Мартин, поздравив
выпускников, зачитала письмо русской школе
от премьер-министра Скотта Моррисона.
Министр правительства НЮУ Виктор
Доминелло уже много раз бывал на наших
важных событиях. Виктор рассказал редактору
«Единения», что с радостью отзывается на
приглашения от русской диаспоры, ведь она
внесла немало в развитие штата НЮУ, и также
прекрасно и весело умеет отдыхать.







• Прозвучали поздравления от бывших
руководителей школы Александра Хрипко,
Константина Сулимовского. Получили
почетные ленты бывшие хозяйки
школьных балов. Вручены цветы
учителям, многие работают в школе
долгие годы.



Редактор газеты «Единение»
В. Кузьмин с супругой







• Сколько тысяч учеников получали здесь
свои знания русского языка, знакомство с
русской культурой и историей! И не
только это: их учили танцевать, рисовать,
петь, приобщали к основам
драматического искусства, а главное, им
помогали сформировать характер, стать
настоящими людьми.





• Несколько месяцев выпускники,
родители и некоторые гости ходили на
репетиции, готовили традиционный
вальс, современные танцы. Молодежь
танцует также русские танцы. Шесть лет
помогает ученикам в постановке танцев
Ирина Чуйко, хореограф с 30-летнем
стажем. В последние годы ей помогают
дети, Катрина и Христофор - призер
австралийских танцевальных
конкурсов и Алина Cooper.





• Редактор побеседовал с Катей, мамой
одного из выпускников, Дмитрия
Цыганова. «Мы приехали шесть лет
назад, наш сын очень скучал по дому,
там остались его бабушки и дедушки.
Для подростка переезд в другую страну
это стресс. Ему не хватало общения на
русском языке, русской культуры,
поэтому он с радостью пошел в
русскую школу. Это была возможность
общаться с друзьями, там было ему
интересно».



• «– Да, это поможет ему читать русскую
литературу, смотреть фильмы, общаться с
друзьями, поддерживать связь с теми, кто
остался в России. Я надеюсь, он будет
ездить на свою родину и, возможно, решит
там учиться. Школа А.Невского нам
нравится. Второй сын ещё учится – он в
пятом классе. Он был маленький, когда
приехал, и я рада, что учеба ему помогает
правильно говорить, сохранять язык».



• Классный руководитель нынешних
выпускников, Евгения Борисовна Шервуд,
уже сорок пять лет преподает в школе. –
«Из-за ковида в школу не ходили долго. С
Zoom я не очень в ладах, поэтому с каждым
учеником индивидуально занималась по
телефону по два часа. Уроки шли как
обычно, но по телефону. Правда я уставала
к концу дня, но была довольна, что мы
достигли многого. Ученики на уроках
думают, рассуждают, спрашивают, а значит

заинтересованы».


